

COMENTARIOS Y NOTICIAS

La Municipalidad y la Educación Pública

No queremos, por ahora, sino aplaudir la gestión de la Municipalidad de San José dirigida a obtener un informe sobre algunos problemas educacionales a fin, también, de tomar medidas activas. El informe ha sido encomendado a una comisión de personas entendidas en asuntos escolares. Consideramos como un deber cívico encomiar tal actitud y coadyuvar, en cualquier manera, porque ella tenga un resultado práctico.

Al hacer esto, tenemos interés especial en trabajar porque el Municipio, como institución, se fortalezca antes de debilitarse; porque afirme más sólidamente su propia personalidad, y porque, al hacer uso de sus capacidades naturales, el gobierno de la ciudad recupere sus prestigios y sea la unidad orgánica de la vida local. Porque para muchos el gobierno municipal haya fracasado entre nosotros, salvo algunas muy estimables excepciones, no hemos conseguido el sistema. Lo racional será buscar el modo de hacer eficiente su obra. Todo lo que tienda, pues, a que el Municipio se oriente mejor, y todo cuanto le dé virtud, es

laudable y los ciudadanos estamos en la obligación de exaltarlos. Nada ha hecho que modifique nuestra fe en la doctrina de la descentralización municipal: los errores de algunos municipios no nos han indicado sino la necesidad de perfeccionar la institución, de someter sus poderes a un control más efectivo, no que venga de fuera sino que se sienta dentro de sí mismo.

En cambio, si hubiéramos de volver hacia el sistema contrario, del Municipio como un simple agente del Poder Ejecutivo, sería tanto como creer que el Poder Ejecutivo se ha perfeccionado, y esto no es cierto. Que haya a veces un excelente magistrado no es una regla general para hacerse la ilusión de que en este orden de cosas es preferible que desaparezcan los Municipios y se exalte el Poder Ejecutivo. En doctrina no queremos aceptar esto: es decir: queremos que el Municipio gane en poder, en aptitud administrativa y en responsabilidad.

Lo que hace ahora, su investigación, sobre algunos aspectos o todos los referentes a la enseñanza pública en la ciudad y sus distritos

no es utópico. Podrán establecerse discusiones más o menos bizantinas sobre los alcances prácticos de la acción municipal, pero no puede negarse que al hacer esto se inspira en un interés esencial de la ciudad que el Municipio quiere servir con una actitud altamente recomendable.

No se pretenda por el momento hacer el vano papel de legistas: esperamos el resultado de la obra del municipio y veamos después la resolución que dicte. Pueda que se produzca un conflicto entre el gobierno general y el gobierno local, pero estos conflictos, cuando están bien inspirados, son beneficiosos, porque definen los límites de los poderes públicos y determinan, al cabo, la naturaleza propia de las instituciones, y no se puede negar, que mucho de esto, por tolerancia unas veces y por descuido otras, se malea.

El principio del ciudadano es muy sencillo, pero debe ser inflexible: que haya gobierno municipal bien organizado.

ROMULO TOVAR

Equipo español a América

En el vapor «Princesa Matilda» embarcará el 4 de julio con rumbo a Buenos Aires el equipo español integrado por Zamora, Sapirra, Trabal, Portas, Caicedo, Oriaga, Mauri, Oramar, Padrón, Turriza, Ventoldá y Colls.

De refuerzo van Cubells, Urquira y Esparza.

Don Genérico Riva, Presidente del Club Español, el entrenador nacional Francisco Bru y los periodistas acompañarán al team.

El 18 del mismo mes embarcarán en el «Julio César» para unirse al español, Martínez Quesada y Félix Pérez acompañados de Colina, Secretario de la Federación Nacional.

Partió el agente de los banqueros

Hoy partió por el tren ordinario de Puntarenas, el representante de los banqueros norteamericanos, Mr. René Keilhauer, quien estuvo por espacio de algunos días en esta capital en gestiones financieras ante el Gobierno de Costa Rica y referentes a la contratación del préstamo norteamericano.

Mr. Keilhauer tomará el barco en Puntarenas que le ha de conducir a Nicaragua, donde se propone llevar a cabo otras gestiones, sobre todo la que se refiere a macadamización de las calles de la capital de aquella República del Norte.

Impresiones del Congreso

Un problema de suma trascendencia para el país, es el asunto de las tierras, poco menos que olvidado por anteriores Legislaturas.

El conflicto hoy creado al Congreso de Diputados por la reclamación de la propietaria de «La Palma», tiene su origen en la falta de energía del cuerpo legislativo.

Un particular, sea quien sea, no puede crear dificultades a toda una nación so pretexto de mejor derecho.

La propiedad individual por muy sagrada que se considere queda supeditada en última instancia al bien general del pueblo.

Bien está que se encaminen los esfuerzos a encontrar la fórmula honrosa y a ser posible equitativa pero de ninguna manera abdicar la soberanía del Congreso ante reclamaciones particulares por muy difusas que vengan de intervenciones extrarjeras.

El coco o amenaza de gobiernos débiles en esta clase de litigios ha sido siempre la intervención de potencias, tratándose de súbditos extranjeros.

Pero el honor de la Cámara que es el honor de la Nación, debe rechazar con gesto altivo cualquier arreglo que venga basado en condiciones humillantes.

El fogoso discurso del joven diputado don Julio Padilla puso de manifiesto el verdadero cáncer que se le ha formado al país, si la Cámara no legisla de una vez para siempre sobre el asunto de latifundios.

Para evitar los temores y debilidades que pudieran sobrevenir al ánimo de algunos señores diputados, citó las palabras de un gran estadista español sobre punto tan trascendental, y dijo:

«La nación y el cuerpo legislativo que la representa, debe proteger la propiedad, así como la libertad y la vida de los ciudadanos, defenderla de todos sus enemigos, interiores y exteriores, y no consentir que ninguno en particular sea osado violar aquellos sagrados derechos. Pero el legislador y la ley no están sujetos a la propiedad; ejercen su imperio sobre ella, y pueden por medios directos o indirectos, alterarla, modificarla o disponer de aquellos derechos, si a ello pidiere la salud pública. La ley no exige continuos sacrificios de una parte de los ciudadanos? ¿no consagra al bien público la más preciosa de las propiedades que es la vida?»

Hizo más todavía el infatigable Diputado Padilla. Quiso reforzar la razón de su tesis con las siguientes palabras de don Rafael Uribe Uribe.

«Los que han abarcado esos latifundios sabrán cómo defienden la legalidad de sus títulos, pero los de los pequeños propietarios, que los tienen escritos sobre el terreno con el hacha de descuarjar selvas, por pluma y con la tinta indeleble de su sudor, deben en todo caso ser reconocidos, y sus derechos amparados por el Gobierno».

Siguió el adalid del pueblo su brillante defensa en pro del bien común, y la Cámara prestó atención a su lógico y contundente razonamiento.

Hizo un llamamiento al patriotismo y buena voluntad de los representantes populares para que sin prejuicios partidistas de color político contribuyan a la obra magna de legislar en materia importantísima al porvenir de la República.

Sostiene sus puntos de mira en el asunto «La Palma», y pone a la consideración del Congreso este terrible dilema: «Si el gobierno reconoce que la señora de Viniegra ocupa indebidamente una parte de zona en la milia marítima hoy cultivada por parásitos, ¿con qué derecho se le quiere obligar a éste a pronunciarse en favor de uno con detrimento de otro?»

Y si no fuera suficiente la lógica aplastante de sus argumentos, interroga a los diputados especializados en la materia agrícola y les dice: «Entre dejar las tierras a merced de explotadores o latifundistas que no cultivan, o ponerlas en manos de los que las hacen fructificar, ¿qué es preferible?»

El sentido común y el propio egoísmo de consumidores, nos obliga a aceptar como buenas las consideraciones del joven diputado.

Sin pretensiones de descubrir la piedra filosofal, presenta un esbozo de proyecto legislativo que sirva como de punto de partida a la nueva ley.

A su debido tiempo nos ocuparemos de la labor que realice la Cámara en este sentido. Hicieron uso de la palabra los señores diputados Ortiz Obio, Benavides, León Herrera y Ortiz Jorge.

El señor Presidente, después de enaltecer la cordura y recto espíritu manifestados por los oradores que hacen honor a la Cámara, levantó la sesión para continuarla en el día de hoy.

EL CRONISTA

Pepe Mora en cinematógrafo

El simpático torero que hace unos cuantos meses reside en este país, hizo viaje a los Estados Unidos con destino a la famosa casa Paramount, fabricante de películas.

Pepe Mora será actor principal en los argumentos que ha de filmar la referida casa, advirtiendo que son dramas originales que ha escrito él mismo, relacionados con el torero y algunas otras escenas de su vida inquieta y pasional.

En un aserradero pierde un brazo

El trabajador Adolfo Espinosa perdió un brazo en el aserradero de don Jacinto Xirinaach, en jurisdicción de Toro Amarillo.

Se encontraba cerca de la cinta, ocupado en sus quehaceres, cuando ésta se reventó, triturándole totalmente el brazo derecho.

El hecho declaró que él había notado de antemano el peligro y así lo había hecho saber al jefe de trabajos.

Inmediatamente fué conducido al Hospital de Limón, donde se le atiende debidamente.

Los colombianos se marchan

Los jóvenes deportistas y caballeros colombianos que han sido nuestros huéspedes durante algunos días, partirán para su patria.

Ellos han sabido captarse todas las simpatías del público josefino como también los públicos de las otras capitales de provincias.

Van gratamente impresionados de las atenciones de que han sido objeto por parte de nuestros deportistas.

Nosotros también sentimos cordial simpatía por ellos, y al desearles muy feliz viaje, enviamos con ellos la admiración hacia aquella gran República del Sur, y un saludo a la prensa colombiana.

Don Aníbal afirma que la reforma constitucional quedó coja

Dos minutos de palique con el irónico "ciudadano"

Don Aníbal Santos La reforma constitucional no contempla el caso de la carta que muy posible de un emle dirigió el Dr. don Ru pate entre dos candida-bén Castro, referente a los presidenciales si hay la última reforma consti- que hacer eliminatorias tucional.

Encontramos a nues- para una segunda elec- tro querido viejo por los elección popular? —agre- alrededor del Parque go—y se hechó a reir. Central cuando termina- Luego nos dijo—todo ba el sorteo de la Lote- esto en dos minutos de ría. Nos hicimos pues la palique—que la demo- ilusión, frente a don Aní- cracia era un mito y que ba), que nos habíamos no había que creer en sacado el gordo, porque zarandajas políticas. Que a esto se expone quien era necesario eliminar el obliga al "ciudadano" a Congreso por inservible una respuesta.

De cualquier suerte nos al estilo de Carrillo. teníamos ya material para Adios don Anibal. llevar al tragadero Adios Josecito. Y don insaciable del periódico, Anibal continuó su mar- y punto seguido lo inter- cha pausada haciendo rogramos acerca de la rubricasen el aire con su consulta en referencia.

El Dr. tiene razón— su inseparable bastón de nos dijo don Anibal.— madera guanacasteca.

GRESPONES

Un colon Yarda

ALMACEN ROBERT

Libros y Revistas

"El alma de la mujer" por Gina Lombroso. — Traducción de R. Casinios Assens. Es éste un libro que ha tenido una resonancia enorme y bien merecida. Traducido ya a casi todos los idiomas europeos, aparece hoy elegantemente vestido a nuestra lengua, y puede aguarásele el mismo triunfo en los países de habla española que alcanzó en las numerosas ediciones que de él se han hecho en el mundo.

Los principales problemas de nuestra época, pero singularmente los que se derivan del aguzado conflicto de los sexos, son aquí tratados con una amplitud de miras y una seguridad en el trazara vez alcanzadas. Sólo una mujer podía definir y analizar a la mujer con tan maravillosa precisión; pero una mujer dotada con las armas excepcionales de Gina Lombroso. Hija y colaboradora de un sabio tan ilustre como César Lombroso; esposa y colaboradora de otro gran sabio como Guillermo Ferrero; doctora en letras y en medicina, autora de varias obras que han llamado poderosamente la atención, ha puesto Gina Lombroso en este libro único al lado de su gran erudición, de su observación y experiencia, su alma de mujer y su corazón de esposa y de madre.

La idea central del libro; la profunda oposición psicológica entre los sexos, desarrollada con una riqueza infinita de facetas, y con unos puntos de vista de tal originalidad que abre de continuo nuevas y amplias perspectivas a nu stras reflexiones. Apátese tanto del estrecho egoísmo ancestral como de ciertas pretenciones irreflexivas y peligrosas del feminismo moderno. Es el libro que todos, y especialmente todas, deben leer; porque es el libro que abarca en forma única los más importantes problemas del día, y constituye a la vez una lección excepcional de sentido común. Pero lo que añade no poco a sus méritos, es que además se lee con el encanto apasionante de una novela. No debía faltar en ningún hogar, y menos sólo entre las manos de aquellas y aquellas que aspiran a formar uno.

De venta en la Librería Falcó. Precio \$3.00

"La Moda Elegante y Ustrada" publica en su número del mes de

junio ciento veinte elegantes modelos de trajes, sombreros y accesorios de primavera para señoras, señoritas y niños; varios modelos de trajes para novias; veintidós labores con dibujos a tamaño de ejecución y varios modelos de prendas de lencería para señoras; reparte un patrón trazado de diez de los modelos más prácticos de trajes contenidos en la sección gráfica, e inserta interesantes trabajos literarios de M. Eugenia H. Iribarren, Melchora Herrero, Narciso Díaz de Escovar, Juan López Núñez, Pedro I. Lesias Caballero, M. de Castro Tiedra; recetas, curiosidades, etc., etc.

De venta en la Librería Falcó. Precio \$0.75.

"La mujer en su casa". — Hemos recibido el número de Mayo de esta interesante revista, que trata de todo cuanto puede interesar a la mujer: labores, labores a máquina, ropa blanca, modas para señoras y niños y trabajos artísticos (repujado y pirograbado) etc.

En la lección de corte de este mes aparece un precioso modelo con todos los detalles precisos para su corte y confección.

Publica también un interesante artículo de G. Martínez Sierra dirigido a las muchachas de quince a veinte años, dándoles dos nuevas obligaciones: "Hay que prepararse a dar fruto" y "Hay que ser bonita". Continúa publicándose la novela de Guay de Chantempierre "La aventura de Huguete".

Aprecia Ud. cuan interesante es "La mujer en su casa". Pida un número de muestra a la Casa Editorial Billy-Billiére, S. A. Muñoz de B. 12 Apartado 56 Madrid (España) y lo recibirá gratis.

Hemos recibido los números 5 y 6 del Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana correspondientes al mes de junio, que contienen un interesante sumario de materias dignas de estudio y atención por parte de los señores doctores.

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa".

ENVIO DE LOS LECTORES

Recuerdos de El Cascajal

(Continuación) recibimiento que hacen los jilgueros, yilguirros y quetzales con sus dulces y cantos, a todo visitante. Silgo, y observo que este camino, desde el portón de entrada hasta la casa, no es ya aquel malo que había hace dos años y cuyo "empalado" viejo, suelto y filosas piedras, eran un verdadero peligro para el que pasara por él en cualquier forma. Ahora está excelente y cubierto todo de una capa riquísima de muy buen riplo obtenido de un lugar cercano.

Por fin llegó al alto, y la primer impresión que recibo al mirar el chalet es agradable; noto que ha sido ploteado recientemente y que se le han hecho algunas reparaciones importantes.

Atraveso el corral y llego al galerón de la lechería donde me recibe atentamente el vaquero Alberto Cobarral; también salen a mi encuentro una gran manada de lobos, digo de zaguates, capitaneados por un hermosto que se llama Firpo, como el toro de las pampas argentino. Temo de montar me por no ir a ser víctima de estas fieras y no lo hago sino hasta que el buen vaquero me dice: apéce; no tengo miedo de estos animales que son más mansos que las mujeres casadas; se me quita un poco la nerviosidad, por no decir la miel de palo, y me arriesgo, tomando inmediatamente el camino directo a la casa donde ya me esperan en la puerta el amigo Pacho y su muy estimable familia.

Pasado al interior de su hermoso chalet donde descanso un rato sentado sobre un confortable sillón de junco y los cuento todas las nuevas de por acá. San José recibe una amable invitación de dar un corto paseo por los alrededores de la casa acompañado de Pacho y sus simpáticos hijos. Salimos y comenzamos a andar por un ancho empedrado hacia las "filas" del maíz y grande. Tengo la oportunidad de observar en todo el trayecto los nuevos y buenos potreros así como también la abundancia de buenas aguas que hay por todos lados. Estas "filas" son muy planas relativamente y su tierra fertilísima. En el potrero de "fila" grande están las vacas de ordño, todas de raza Jersey y sobresale, se distingue por su bella estampa el toro. La selección de esta raza constituye una especialidad del amigo de la Esperiella. Actualmente se ordenan a diario treinta vacas que producen de 115 a 120 botellas de leche, no recuerdo cuantas libras de mantequilla, queso y natilla. En el invierno su producción aumenta considerablemente. Regresamos a la casa que no la hemos perdido de vista ni un solo instante debido a su buena situación, e inmediatamente se servido el almuerzo; un almuerzo que ni que "Bodas de Camacho" por la abundancia, variedad y calidad de los platos. Pasamos este gusto y cuando aun me sentía todavía un

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española
de María v. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

TOSFERINICA

el mejor remedio para la
TOSFERINA
Se garantiza el éxito
Farmacia "El Cometa"

100 VARAS AL OESTE DEL MERCADO

Pan PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallo", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

PARA LOS VIAJEROS

LOS CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS EMITIDOS POR "THE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK" TIENEN GRANDES VENTAJAS

Identifican por sí mismos al portador. Son aceptados en cualquier parte del mundo. Están debidamente resguardados en caso de extravío. Los respalda y garantiza el Banco más grande de América. Emitidos en cómodas denominaciones. De \$ 10.— de \$ 20.— de \$ 50.— y de \$ 100.— A un costo insignificante de \$ 0.50 por cada \$ 100.—

El Banco de C. R.

TIENE EXISTENCIA COMPLETA DE DICHS CHEQUES

No quiero dejar de decir algo, antes de seguir para arriba, acerca del grandioso

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Un escándalo en una escuela

Concluye el análisis de los hechos... El análisis de los hechos...

Pero esa culpa no la tienen estas maestras... Pero yo no tengo la culpa...

CORRESPONSAL

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTOS Fábrica de Velas, Jabón y Fideos...

Para la elección del directorio del Municipio hubo un pacto que no se cumplió

Lo que nos dijo un testigo ocular de esa combinación

Con los últimos zócalos municipales se ha venido descubriendo que para la elección del Directorio del Gobierno local de esta ciudad...

Corte Plena Se aprobaron los nombramientos de los señores Victor Manuel Porras Gutiérrez, Rafael Cordero Castillo y Joaquín Calivá Argüello...

Marítimas

Limón 7. Gasparini, Theresá Edetara. Limón, 7.—A las 10 horas fondé el vapor norteamericano Gene Grawley procedente de Tampico...

Aserradero EL LABERINTO y Deposito de Maderas del PACIFICO 50 VARAS SUR DE LA CATEDRAL...

En casa de un regidor, por el barrio del Hospital, sigilosamente se reunieron una noche de Diciembre último cuatro municipios...

Deposito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI Maderas de todas clases y dimensiones...

Imprenta Germinal EL NUEVO Y MISTERIOSO FACTOR DE LOS ALIMENTOS ES LA BEBIDA Fleischmann...

Día oficial Encuadernación de libros Se nombró al ingeniero don Carlos Yglesias para llenar la plaza vacante de ingeniero auxiliar de la Dirección General de Caminos...

Recuerdos... El capital del Banco de Cooperación Nacional paso de cien mil colonos... Otra grata noticia, de lo que vale la cooperación obrera en Costa Rica...

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas TRAUBE Double Grande y Pequeña Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

La Escuela de Servicio Social

Desde hace algún tiempo viene funcionando en esta capital la Sociedad Económica de Amigos del País. Magníficos elementos la integran, y todos ellos se preocupan por ciertos problemas que son de urgente necesidad e implantarlos aquí como una norma que sirva de derrotero a nuevas evoluciones sociales.

Ayer, por ejemplo, celebró una asamblea, habiendo concurrido algunas personas, entre ellas los señores, don Joaquín García Monge, don Federico Góngora, don Ricardo Fernández Guardia, don José Guerrero, don Luis

Castro Saborío, don Alfredo Saborío, don Julio Padilla, don Tranquilino Chacón y don Marco A. Zumbado.

La asamblea fué de lo más interesante, habiéndose cambiado varias impresiones.

Por último se acordó celebrar otra, el martes próximo en la residencia del señor García Monge, exclusivamente para tratar de formular un proyecto sobre establecimiento de la Escuela de Servicio Social.

Esta idea fué propuesta por don Julio Padilla y mereció la acogida unánime de los allí reunidos.

Perjuicios a un laborioso agricultor

Hace tres años más o menos que el Municipio arrendó a don Elías Alpízar Vargas el terreno que colinda con el Cementerio de Obrerés, el cual dedicó al cultivo de una hortaliza.

Este laborioso agricultor ha tenido que experimentar algunas pérdidas, y en el deseo de recuperar, después que ha abonado y preparado bien el campo para obtener una buena cosecha, fué que solicitó al Municipio pasado una prórroga de su contrato de arrendamiento.

En esta consideración fue atendida solicitamente su petición, pero es el caso que el señor Secre-

tario de Gobernación no ha querido hasta la fecha revalidar el acuerdo municipal y el señor Alpízar se ha visto obligado durante seis meses de espera a no activar su trabajo ni a tomar otra iniciativa.

El caso es censurable, porque antes de perjudicar a un ciudadano que tiene por afán el honoroso cultivo de la tierra, debe dársele facilidades a fin de que haya más estímulo para los que trabajan.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El **UNGUENTO FAZO** es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con pliegos o externas. Una o dos cañitas bastan. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

LA COMEDIA DE LA VIDA

Si no temiera escandalizar al mismo escándalo, me permitiría afirmar que todo en la vida comedia es.

Yo invito a que se me señale algo en el orden político-social-religioso que no se d senuelva dentro de un marco teatral. Comedia la Política, comedia la Sociedad y comedia la Religión. He aquí los tres ejes de la vida.

El hombre es esencialmente cómico por naturaleza, por pasiones y por instinto. Busca siempre su mejor servicio estudiando los papeles que ha de representar en la comedia. Jamás requiere apuntador ni tubeca en escena. Sabe por experiencia que estos inconvenientes deslucen la obra y hacen fracasar la empresa. De aquí, el afán de estudio y progreso que adquiere en el arte difícil de fingir. De tal modo que, si no brotan pronto los remordimientos de un pasado, llega a la edad madura con más dosis de vis cómica que la de todos los profesionales juntos.

A estos filósofos del engaño el mundo los encumbra y enaltece. Los llama grandes figuras, políticos eminentes, profundos estadistas, sabios, poderosos, apóstoles del pueblo, etc. y en verdad que bien ganados tienen los títulos. Si les preguntáis por las fuentes donde bebieron las aguas de la fama, os responderán enfáticos que nacieron ya con ciencia infusa. Por eso

el mundo no se detiene a controlar valores. Los da por bien adquiridos y la Comedia se prolonga. Se prolonga arriba, en medio y abajo con diferentes matices. En las alturas, la comedia es fina y fuera del alcance de los mortales que no estén inscritos en libro privilegiado. En los medios se representa comedia multicolor sin argumento determinado. Son los que saben peyor los papeles y los que mayores fracasos sufren.

No saben disimular las envidias de los altos y sienten repugnancia a las cosas de los bajos. No tienen característica propia; predomina en ellos el espíritu de imitación.

Caen con frecuencia en el ridículo y así nunca consiguen su objetivo. Los de escala íntima, conocen bien los límites de la escena y no pretenden traspasarlos. Representan burdamente sus obras; pero se entienden. Viven y se desenvuelven felices engañándose recíprocamente.

Así es la vida. Media Humanidad timando en competencia a la otra media. Y por si tuera poca la farándula social, agréguese las otras farándulas religiosas-políticas que todo el mundo conoce y tendremos formado y probado el título de este escrito "La Comedia de la Vida"

J. NAVARRETE

Plan de la conferencia que dará el viernes 11 del corriente mes de junio a las 7 p.m. (A. E. U.) En el salón Vasconcelos de la Biblioteca Nacional el profesor don Juan Carazo.

- 1) El Conjunto social y las leyes que lo rigen.
- 2) Conveniencia de conocer los aspectos fundamentales de la vida.
- 3) La ley biológica es la ley social.
- 4) El legislador y el biólogo.
- 5) Fundamento biológico del socialismo.

1) En este punto piensa el conferencista referirse a las leyes biológicas que rigen el conjunto social: la lucha por la vida y sus consecuencias; la selección como debía ser y como es, resultados de la selección en los otros seres y en el hombre y sus causas probables; la herencia y el ambiente. Cómo el hombre va creando su ambiente y así va modificando sus tendencias.

2) En este punto tratará de dar la idea de que es muy importante conocer todos los aspectos de la vida de la sociedad para dictar y aplicar las leyes.

3) Como una consecuencia de lo anterior llegará a demostrar que la ley sin base biológica carece de fuerza y que esa es la razón que se opone al cumplimiento de ciertas leyes que se dictan con absoluta ignorancia de lo que es el hombre y de los móviles de su vida.

4) Cuando la ley responde a una necesidad biológica o la consulta su aplicación resulta facta. Relacionan la ley con cada uno de los aspectos del punto 1.

5) Al tratar este punto desea hacer notar que la lucha y el sufrimiento son perjudiciales al hombre y que el socialismo no es otra cosa que un anhelo humano a mejor vida. Cómo la ley puede mejorar al hombre.

La ley como higiene, como moral, como previsión y como impulsora.

La ley dictada ignorantemente y su efecto negativo.

Asociación de Estudiantes de Costa Rica

Discusión del arreglo de nuestras calles

La Comisión de Vías Públicas, que desde hace algún tiempo se viene empeñando en el arreglo definitivo de las calles de la ciudad capital, trató anoche, en sesión, sobre este problema de importancia suma.

Se conoció de algunas iniciativas, pero no se llegó a ningún acuerdo, y el jueves de la presente semana, que se volverá a reunir, se tratará sobre la solicitud de un auxilio al Gobierno para emprender esta obra que tan necesaria es: hace hoy en día.

También el Gobierno está empeñado en la solución de este problema, y es posible que los deseos de dicha comisión se vean satisfechos.

Se pedirá a la Cnria que quite al Pbo Marin

Vecinos importantes de Guadalupe pedirán a la Curia Eclesiástica que se sustituya al Presbítero Marin, por un hecho incorrecto que ha molestado mucho a las personas de aquel lugar.

Unas señoras Araya, católicas fervientes y muy honorables, hicieron por su cuenta un altar para la fiesta del Corpus, que fue colocado en la esquina S. O. de la plaza principal.

La procesión recorrió las calles señaladas y hubo la exposición en los demás altares, menos en el de las señoras Araya, lo cual provocó una protesta.

Parece que el señor Cura Marin hizo esto debido a la indignación que le produjo la irrespetuosidad de dos jovencitas que charlaban en momentos que llegaba la procesión, pero es el caso que por un hecho aislado en el cual nada tenían que ver las dignas matronas Araya no era motivo para el desaire y la pena que hubo de atormentarlas.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Los cocales amenazados

De nuevo se ha presentado en la costa atlántica el gusano que destruye las plantaciones de coco, cuyo daño fue combatido hace unos años mediante un procedimiento eficaz que aniquiló la plaga absolutamente.

En la zona de Portete y en Miña 12 es donde se ha presentado ahora el terrible animalito, que es posible se extienda a los cultivos inmediatos si no se le extermina a tiempo.

Fuentes del mal

Según datos estadísticos del año anterior, en el Asilo Chipul fueron atendidos cuarenta casos originados por el abuso del alcohol.

Y más que está haciendo el Gobierno en la Fábrica Nacional de Licores...

Por vagancia también perdieron el equilibrio mental nada menos que cincuenta y cuatro personas, que fueron asiladas durante el mismo año.

Y más que habrá que llevar al Asilo mentales haya una policía tan bonachona y tolerante...

El domingo jugaran los Mosqueteros

En la cancha de Matarrredonda verificarán su primer match, contra una segunda división del Club La Juventud, el team que hace poco organizaron en esta ciudad los muchachos empleados en los teatros.

Este juego se verificará el domingo en la mañana.

Costa Rica en la mano

Anuario de Información y Guía de Interés Comercial

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar; datos geográficos precisos, división política, agricultura, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica, financiera, comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industrias y de agricultores, en fin, cuanto se relaciona con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa"

Caribes contra Colombianos

Mañana, a las nueve de la mañana, habrá en el diamante de Plaza Viquez, una gran jornada baseballista, que ha despertado mucho entusiasmo entre los millares de aficionados por ese deporte.

Se trata de una partida de base-ball entre dos equipos fuertes, que irán a contender en refriada lid.

Se enfrentarán las novenas Caribes y Colombianos.

Así, pues, mañana a esa hora, aquel lugar se verá invadido por el público que gusta de tal deporte.

Los Sres. Ingenieros en carreritas

La Facultad de Ingeniería está vivamente interesada porque el Congreso mantenga firme la Ley de Comisiones Municipales.

Aun más: quieren estos señores que dichos organismos lo formen solamente profesionales, haciendo omisión absoluta de los obreros o de otros elementos que en ellos pueden figurar si es que la ley continúa como está. Y como se aspira a que las cosas se reformen a su gusto, los señores ingenieros pedirán a la Cámara Legislativa que una junta de técnicos—¡je! los mismos!—formule las reformas propuestas.

La cuestión es que estas actividades queden entre casa, es decir, que en la administración municipal no haya otras manos que las del círculo.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1915
Redactor: J. NAVARRETE
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apurizado 638
San José Costa Rica

BOLICA LA VIOLETA
Cuidadoso Despacho de Recetas
V.M.FUGO "LONBRUJADA"
Mata Lombrices que sabe a miel
C.R.M.A. "VIOLETA"
Famosa Preparación para el Cusú
Confitería, Refrescos, Helados de varias clases

Encuadernación de libros
En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se encuentran libros de todas clases, desde la más sencilla hasta la más lujosa, y precios más económicos que en ninguna otra parte.
Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.